

VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RESGUARDARÁN EQUIDAD DESDE ALCALDÍAS

Por Linda Sepúlveda

La diputada panista, Beatriz Marmolejo Rojas, presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de los municipios para que en cada uno exista una Comisión de Equidad de Género y Atención a Derechos Humanos. “Nosotros estamos proponiendo la reforma a este artículo para que en todos los ayuntamientos haya una comisión dedicada a la atención a la igualdad de género y a la atención de los derechos humanos”, explicó. Debido a que sólo el municipio de Querétaro cuenta con esta comisión, la legisladora informó que la iniciativa que reforma a la fracción séptima del artículo 38 de la Ley Orgánica Municipal busca obligar a los ayuntamientos a que creen 12 comisiones de las que formen parte los regidores. (EUQ, 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PT

EXPOSICIÓN CON TOQUE A LUCHA SOCIAL

Un total de 30 pinturas forman parte de SocializArte, exposición inaugurada por la Comisionada Política Nacional del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, Alicia Colchado; el secretario de gobierno de Querétaro, Jorge López Portillo Tostado; el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, y el director de la Fundación Cultural Trabajadores Pascual y del Arte AC, Ricardo Domínguez. Alicia Colchado, quien también es colaboradora de EL UNIVERSAL Querétaro, realizó la invitación a Fundación Cultural Trabajadores Pascual para presentar en el Centro Cultural La Antigua Estación esta exposición de obras pictóricas que hacen referencia a la lucha social. El presidente municipal, Roberto Loyola, agradeció a Colchado su compromiso y el esfuerzo para realizar la exposición SocializArte. (EUQ, 1A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CERTIDUMBRE A CHOFERES

Por Lourdes Durán

Querétaro, Qro.- La Secretaría del Trabajo de Querétaro, considera que, al sobrepasar el salario mínimo, el sueldo que percibirán los operadores del transporte público que están siendo recontratados por las diez sociedades anónimas que forman parte de la empresa integradora, es jurídicamente legal y ascenderá a los 7 mil 500 pesos, libres de impuestos. Tonatiuh Salinas Muñoz, titular de la dependencia, sostuvo ayer que, independientemente del salario, existe el compromiso por parte de las sociedades de contratar a todos los operadores con las prestaciones laborales que marca la ley. El funcionario consideró que con la firma de los contratos las sociedades anónimas dan certeza y formalidad laboral a todos los operadores de la RedQ, quienes incluso contarán con representación sindical ante la Junta de Conciliación y Arbitraje. (DQ principal)

N: SEDE PARA EL IQT

EDIFICIO DE LA SCT EN COMODATO

Por Luis del Toro

El convenio de comodato por el que el inmueble, propiedad de la SCT, que se ubica en Constituyentes No. 20, lo ocupará el Instituto Queretano del Transporte, fue entregado ayer al Gobernador José Calzada Roviroso, por el Oficial Mayor de la dependencia, Rodrigo Ramírez Reyes. Calzada Roviroso dijo que la modernización del transporte implica mejorar la calidad de vida de la población. (N p.1)

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

AM: SE CONTRADICEN CIFRAS DE EMPLEO EN ESTADO

Por Diego Armando Rivera

De acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) para el mes de junio de 2013, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Querétaro es la cuarta entidad con mayor desempleo, al registrar una tasa de 5.97 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Sin embargo de acuerdo al IMSS, Querétaro presentó un crecimiento anualizado de ocupación, al mes de junio de 6.9 por ciento, que ocupa al estado en segundo lugar nacional en este rubro. 'En el último mes se generaron mil 139 empleos, llegando a 420 mil 391 asegurados, lo que significa que en lo que va del año se han creado 17 mil 352 empleos, teniendo un crecimiento del 4.3 por ciento respecto a diciembre de 2012'. En contraposición, el Inegi informa que en junio el porcentaje de mexicanos en estado de desocupación se elevó a 4.99 por ciento respecto a la PEA. (AM, principal)

C: CRÉDITO, SÓLO LICITADO: PANCHO

Por Ana Karen Munguía

Urge regular endeudamiento de gobiernos locales. Francisco Domínguez Servién, senador de Querétaro, comentó que se han identificado siete estados con focos rojos en materia de deuda pública por lo que la reforma constitucional para regular el endeudamiento de estados y municipios avanza en el Senado de la República, además de que dijo es necesario que los créditos se contraten mediante licitación pública. "El primer foco rojo fue Coahuila con una deuda de 32 mil millones de pesos y haciendo un número de los presupuestos y del gasto corriente, están endeudando las generaciones hasta por 30 años. Quién paga la deuda, no la paga el gobierno del estado ni municipales, la pagan los ciudadanos, ¿y cómo lo hacen? Con impuestos". (C p.1)

PA: NO A CHANTAJES: RLV

Por Alejandro Caballero

A la autoridad no se le amaga, señaló el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, esto luego de las manifestaciones de un grupo de comerciantes denominado "Palomo Bueno" los cuales acusan que se les está quitando su mercancía y amenazaron con hacer algunas manifestaciones de no cambiar esta situación. Roberto Loyola Vera explicó que este proceso de ordenamiento del comercio ambulante no es algo que se pueda negociar ya que así lo mandata la ley y los ciudadanos también. Loyola Vera dijo que de ninguna manera se dará marcha a tras a este proceso, sino que por el contrario, se está avanzando en el mismo, con el fin de lograr controlar este tema que había sido descuidado en años anteriores. (PA, principal)

EUQ: PC DETECTA EMISIONES PELIGROSAS EN SJR

Por Martha Romero

La dirección de Protección Civil emitió dos opiniones técnicas a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), luego de detectar altos niveles de explosividad al interior de industrias en San Juan del Río. El director de Protección Civil, Luis Enrique López, mencionó que los gases peligrosos fueron detectados mediante el explosímetro, recientemente adquirido con un costo de 17 mil pesos. Esta herramienta les ha permitido realizar inspecciones en las industrias locales y detectar fugas de gases o combustibles, tanto en el sector productivo como en zonas cercanas a ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex). El funcionario municipal omitió el nombre de las empresas, pero aseguró que se trata de plantas que cuentan con cisternas, al interior de las cuales se detectó la presencia de gases y que, además de ser explosivo, es altamente tóxico para quienes realizan trabajos de limpieza o rehabilitación de estos espacios cerrados. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

AQUÍ NO ES GRAVE LA TRATA DE PERSONAS: NAVA

Por Leticia Jaramillo

En Querétaro la trata y tráfico de personas no es todavía un foco rojo de origen, pero es un lugar de tránsito de las víctimas de este delito. Y si no se adoptan medidas al menos en los países de América Latina, hay riesgo de que se presente el fenómeno cucaracha, declaró el diputado Luis Bernardo Nava Guerrero. (N-Síguelo p.4)

NEGARÍA CONGRESO PRÉSTAMO A ZAPATA

Por Candhy Esclante

El diputado presidente de la Comisión de Hacienda, Gerardo Sánchez Vázquez, aseveró que el empréstito de 70 millones de pesos que estaría solicitando el edil de Corregidora Antonio Zapata para pago a proveedores no podrá ser utilizado para este fin, por lo que de entrada bajo este argumento le podría ser negado. Fue esta misma semana cuando el alcalde de esa demarcación informó que se llevará a cabo la solicitud formal de parte de su administración a la Legislatura para, en caso de ser aprobado, puede solicitar un empréstito de 70 millones de pesos para el pago a proveedores, deuda que se viene arrastrando desde hace años. "Los empréstitos hoy que puedan ser aprobados por la Legislatura deben ser destinados a obras de infraestructura social", comentó el diputado local. (PA, 1)

PODRÍAN NEGAR EMPRÉSTITO A CORREGIDORA, AFIRMA DIPUTADO

Por Linda Sepúlveda

El empréstito de 70 millones de pesos que pretende solicitar el municipio de Corregidora pudiera ser rechazado ya que el edil de esta demarcación, Antonio Zapata Guerrero, pretende pagar pasivos, comentó el presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso local, Gerardo Sánchez Vázquez. "Los empréstitos hoy que puedan ser aprobados por la Legislatura deben ser destinados a obras de infraestructura social", dijo el diputado local. (EUQ, 4)

PIDE VIGILAR VENTA DE MEDICINAS SIN RECETA

Por Linda Sepúlveda

La venta de medicamentos sin prescripción médica se debe a la falta de supervisión de la autoridad federal, dijo el presidente de la Comisión de Salud y Población en el Congreso local, Enrique Correa Sada. "Falta supervisión por parte de la Cofepris que es la responsable de poner la sanción a los particulares, en este caso de las farmacias, sin receta", afirmó. (EUQ, 5)

INÚTIL BAJAR O ELEVAR PENAS, OPINA LEÓN

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- El aumento o disminución de penas en la comisión de un delito, no ha funcionado históricamente, pues se trata de medidas de "espectacularidad mediática y demagógica", advirtió el diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, quien dijo que en términos generales, los delincuentes ni siquiera conocen la sanción, si es delito agravado o simple, y si lo llegan a saber, se vuelven más violentos. Consideró que las modificaciones al Código Penal que señaló el diputado Luis Bernardo Nava para que el robo a comercio deje de considerarse delito grave si no excede los 300 salarios mínimos, no dispararían el delito de robo, sin embargo, consideró que el debate debe centrarse en la búsqueda de un Código Penal Mínimo. (DQ p.1)

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

QUE ANALICE INICIATIVA PIDE LOMELÍ A BRAULIO

Por Aimée Pacheco

Tras el posicionamiento del diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador de la bancada del PRI, a la propuesta de los diputados del PAN para la creación de una secretaría de desarrollo social, el diputado Jorge Lomelí Noriega, presidente de la Mesa Directiva, pidió que se analice de forma objetiva la iniciativa antes de que sea rechazada. La propuesta del PAN fue la creación de una Ley de Desarrollo Social y fue presentada esta misma semana, sin embargo, dentro de esa ley se contempla la creación de una Secretaría de Desarrollo Social, cuya propuesta ha sido rechazada ya en pasadas legislaturas. En su posicionamiento el diputado Braulio Guerra Urbiola, consideró que podría no haber las condiciones para la creación de la secretaría, sin embargo, dijo que convendría apostar a una política de desarrollo social. (DQ p.12)

PODER EJECUTIVO

HAY MUCHO POR HACER

Por Carolina Sánchez

A cuatro años de trabajo al frente del Gobierno del Estado de Querétaro, José Calzada Roviroso mantiene una creencia: que la reforma estructural más importante que requiere México es dar a sus ciudadanos los servicios básicos, aquellos con los que puede vivir y desarrollarse. En entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, el mandatario estatal también se dijo con mucha energía y muchos planes para los próximos dos años, los últimos de su gobierno. “Yo siempre he mencionado que cuando hablamos de las grandes reformas estructurales que a veces se debaten a nivel global o internacional, yo siempre digo que la reforma estructural más importante es que todas las personas en sus casas cuenten con servicios, que las personas tengan por lo menos un piso social básico para de ahí detonar sus capacidades y salir adelante juntos, eso fue lo que hicimos ayer (miércoles) en San Joaquín (con la cobertura total de agua, luz y piso firme)”. (PA, 5)

FRENAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO, PRIORIDAD: JLP

Por Carolina Sánchez

Nueve de cada 10 casos de violencia contra la mujer tienen como autor al esposo, novio o pareja, reveló el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, en el marco de las Jornadas Itinerantes para la Atención y Prevención de la Violencia contra las mujeres. Por ello, el funcionario estatal advirtió que es consigna del gobernador José Calzada Roviroso frenar esta problemática social e invitar a las víctimas a la denuncia. (PA, 10)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

ZAPATA PROMETE TRABAJAR

Por Laura Valdelamar

El tema de las colonias Zapata y Santa Bárbara, es un tema de muchos años, el problema de vandalismo y de la drogadicción y definiendo que el polígono más importante a atacar es el de la zona de Santa Bárbara y La Negreta nos vamos a meter a trabajar de manera intensa en estas áreas, señaló el Presidente Municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero. (N-Síguelo p.4)

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

DESMIENTE FABIÁN PINEDA AL REGIDOR DE INDUSTRIA ALAN GERARDO MORA GARCÍA

Por Jaquelin Hernández

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, desmintió la declaración del regidor de la Comisión de Industria, Alan Gerardo Mora García, respecto a la donación de la calle Fulton a la empresa Mitsubishi –para su ampliación-, afirmando que “no se donará ninguna calle”. El edil aseguró que es “imposible” hacer una donación, venta o embargo a un bien público, ya que no existe una justificación para poder hacer alguna transacción, por lo que recalcó que la administración “no ha confirmado nada”. (PA, 8)

PROLIFERAN NOMBRES DE ARTISTAS: REGISTRO

Por Lorena Sandoval

El director del Registro Civil municipal, Leonel Rojo Montes, indicó que está de moda poner nombres de artistas a los recién nacidos, quien destacó que el del grupo Zoé es elegido en gran medida por los padres de los menores, tanto para niños como para niñas. “Nombres raros ya no hay o los hay todos, porque los padres de familia les gusta ponerles a sus hijos nombres de artistas, tanto nacionales como extranjeros (...) hay de todo”, señaló. (EUQ, 1)

BAÑOS DIGNOS PARA 350 FAMILIAS

Por Lorena Sandoval

El secretario de Desarrollo Social del municipio (Sedesol), Erik Osornio Medina, informó que dotarán de baños dignos a 350 familias en la capital, gracias a la aplicación de 10 millones de pesos; siete millones de recursos federales y tres millones por parte del municipio. Aseguró que para la demarcación capitalina se requieren mil 800 baños dignos para dar atención a un igual número de familias en delegaciones como Santa Rosa Jáuregui, Epigmenio González, Villa Cayetano Rubio y Josefa Vergara y Hernández, entre otras. (EUQ, 1)

SAN PEDRO, INCONFORME CON LABOR DE DELEGADO

Por Martha Romero

Habitantes de San Pedro Ahuacatlán solicitaron nuevamente la destitución del delegado Jorge Paladino Mata tras responsabilizarlo de irregularidades en el manejo de los recursos de la comunidad sanjuanense. Desde hace un par de semanas, los opositores a Jorge Paladino tomaron las oficinas de la delegación y han impedido el acceso a la autoridad auxiliar. Este jueves sostuvieron un encuentro con la contralora municipal Noemí Escamilla y con el edil Fabián Pineda para exigir una revisión de las finanzas de la comunidad, especialmente en los recursos obtenidos por la venta de espacios del panteón. (EUQ, 4)

INFORMACIÓN GENERAL

ASALTAN Y MATAN A TENDERO

Por Juan Carlos Rabling

El día de ayer, aproximadamente a las 14:00 horas, un hombre de 49 años de edad fue asesinado de un balazo al interior de su tienda en la colonia Fundadores, al lugar acudieron los cuerpos de seguridad y emergencia, pero ya nada pudieron hacer por la vida del ofendido, quien se presume trató de evitar un asalto. La llamada de emergencia, hecha por vecinos del establecimiento, ubicado en la calle Marsella en la colonia Fundadores, explicaba que en el interior de la miscelánea estaba una persona del sexo masculino tirada en el suelo y presentaba -aparentemente- una lesión en uno de los brazos. (PA, 1R)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- El compromiso que dice tener el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, con la transparencia lo llevó a acudir a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para que aplicara un estudio de Prevención de la Corrupción. Lo que buscaban era aumentar el nivel de confianza de los ciudadanos en sus autoridades y la eficiencia en sus acciones. Quieren reducir en un 20 por ciento los actos de corrupción en los trámites que realizan los ciudadanos y es que en el tema de licencias, permisos y demás trámites las cosas no andaban bien. El estudio cuenta con el de la aval de nuestra Máxima Casa de Estudios, la UAQ, y sienta un precedente a nivel municipal, los usuarios simulados es una novedad de hace años y que ahora se ha instaurado nuevamente. El estudio mencionado se compone en cuatro ejes prácticos en trámites y servicios: la transparencia y eficiencia, acceso a la información pública, participación ciudadana, ética pública y atención ciudadana. El estudio y programa en cuestión lo realizará un académico polémico el doctor Martínez Merling, quien ha coordinado y dirigido cuestiones académicas y políticas; veremos qué impacto tendrá el estudio y la certeza que le dará a los ciudadanos, creo que es garantía y tendremos un pulso certero en transparencia. Los ejercicios de transparencia entre los funcionarios públicos es un asunto que no fácilmente lo aceptan y los ejercicios que hagan serán vitales para rendir cuentas a los ciudadanos que hoy exigen cuentas claras. DE REBOTE. Los presidentes municipales están muy preocupados ante la presencia del gobernador en sus informes. Y es que no siempre checa entre lo informado y lo real. Ellos lo saben. adanolverar@yahoo.com.mx , @aolverar (DQ p.1)

ASTERISCOS

PRIMER ACUERDO. Después de la reunión que encabezó el domingo pasado el diputado federal Marcos Aguilar Vega, quedó muy claro que entre los panistas queretanos existe un acuerdo para impulsarlo como su candidato a la presidencia municipal de la capital del estado. Los blanquiazules han confluído en la necesidad que enfrentan de salir unidos a la contienda comicial del 2015. Les falta, por su puesto, definir quién irá por la candidatura a gobernador, lo que será sin duda una prueba más difícil de superar. **ES PREGUNTA.** En las redes sociales circula un par de cuestionamientos para el presidente municipal de Jalpan de Serra, Saúl Trejo, quien rinde hoy, a las seis de la tarde, su primer informe de gobierno. Primero: ¿Qué pasó con la construcción -en esta localidad- del Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro para lo cual el gobierno federal y el estatal aportaron 25 millones de pesos? Segundo: ¿Qué con la construcción de la Facultad de Agronomía de la UAQ, a la que se destinaron 40 millones de pesos? Tren politizado- Se subió la política al tren interurbano o rápido. Ayer, por ejemplo, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de la ciudad guanajuatense de León, José Abugaber Andonie, cuestionó por qué este medio de comunicación sólo llegará a Querétaro y no hasta la ciudad cuerera. Por lo mismo, demandó al gobernador, Miguel Márquez Márquez, lo invite a platicar con el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz, para saber el porqué de tal decisión. Reto económico-También movidos los integrantes del Consejo Coordinador de Cámaras de Industriales de Jalisco. Formarán una Agenda Regional integrada por Jalisco, Nayarit, Colima, Aguascalientes y Querétaro, para impulsar la competitividad del centro occidente y construir un centro logístico. La subsecretaria de Competitividad y Regulación de la Secretaría de Economía, Rocío Ruiz Chávez, dijo que la idea es unir capacidades para crecer económicamente más de lo hasta ahora logrado. Cambio aéreo- Ya encarrerados, adelantemos que el Aeropuerto Internacional de Querétaro será remodelado, ampliado en sus instalaciones durante el actual gobierno que encabeza José Eduardo Calzada Roviroso. También se procederá a reubicar áreas para optimizar los servicios prestados.

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

Entre las obras a realizar –que se anuncian esta mañana- están las oficinas administrativas para autoridades, una sala de última espera y una planta de tratamiento de aguas residuales. Calle en conflicto- El gobierno de San Juan, presidido por Fabián Pineda Morales, enfrenta uno de los principales conflictos de su administración. Directivos la empresa Mitsubishi, fabricante de equipo eléctrico de tracción para trenes, quieren que una parte de la calle Fulton, que está entre la planta y un terreno que comprarán, se les facilite para maniobras internas. Si no es así, podrían irse, con la consecuente pérdida de empleos. Lo malo es que el tiempo pasa y el municipio no toma una decisión. Respaldo a Tequisquiapan- Muy seguramente se realizará el anuncio, en los próximos días, del inicio de obras tendientes a mejorar la imagen de la plaza central de la ciudad de Tequisquiapan. Ayer se reunieron el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del estado, Sergio Chufani Abarca y el presidente municipal, Antonio Macías Trejo. Ambos coincidieron en que habrá más infraestructura a desarrollar en esta localidad, aprovechando que también tienen coincidencias políticas ¿no? Primer acuerdo- Después de la reunión que encabezó, el domingo pasado el diputado federal Marcos Aguilar Vega, quedó muy claro que entre los panistas queretanos existe acuerdo para impulsarlo como su candidato a la presidencia municipal de la capital del estado. Los blanquiazules han confluído en la necesidad que enfrentan de salir unidos a la contienda comicial del 2015. Les falta, por supuesto, definir quién irá por la candidatura a gobernador, lo que será, sin duda, una prueba más difícil de superar. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CUERPO SANO. Muy quitado de la pena, el alcalde de **TOLIMÁN, EDGAR MONTES BENÍTEZ** sigue el ejemplo del gobernador **JOSÉ CALZADA ROVIROSA** y todas las mañanas se ejercita y corre varios kilómetros. Es más, ha invitado al mandatario estatal a darse una vueltecita por aquellas tierras para que troten juntos al aire libre. El problema es que el señor presidente entrena diariamente en el **SPORT CITY** de **QUERÉTARO**. ¿A qué hora gobernará? **Agua en maratón, da retortijón. (PA, 1)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Van 94 mil credencializados en Red Q. ¡Gracias, Querétaro!: Sabino. Red Q. Más de 94 mil credencializados en el nuevo sistema de transporte -más de la mitad de los previstos en los grupos preferentes- confirman la aceptación y confianza del público a la propuesta del gobernador José Calzada para renovar ese servicio que mueve diariamente a 700 mil personas. Así lo constató el jefe del Ejecutivo en una visita sorpresa a la sede del Instituto Queretano del Transporte, acompañado del secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, responsable del programa. El mandatario habló con docenas de usuarios, jóvenes y adultos mayores, mientras tramitaban sus plásticos de tarifa especial (\$3.50) en el edificio de Constituyentes 20. Ahí, entre los ciudadanos, Calzada oyó sin intermediarios diversas opiniones, la mayoría de ellas muy favorables a la puesta a tiempo del servicio de transporte público. Uno de los temas que más escuchó es el de las nuevas rutas que aún están afinándose para publicitarlas extensamente, en periódicos, programas e impresos. Al igual que lo hizo su esposa Sandra a media semana, el gobernador atendió comentarios, quejas y peticiones sobre los más variados temas y habló con los medios de comunicación. La aceptación popular a la muy necesaria renovación del transporte –que implica el retiro de más de 400 unidades obsoletas, la adquisición de nuevas, el establecimiento de sistemas de video y alarma en más de mil camiones- pone en evidencia la fallida maniobra de los mercaderes de la política en contra del cambio. Por cierto, en el marco de esta visita, el oficial mayor de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Rodrigo Ramírez Reyes, entregó al mandatario los protocolos para formalizar la entrega de las oficinas de la dependencia federal, hoy ocupadas por el Instituto Queretano del Transporte. Red Q avanza. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** Tres años. Los que se cumplen hoy de la aparición del número 1 de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro.

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

“Exige el Obispo cuidar seguridad” fue nuestra primera cabeza de ocho columnas, en una entrevista exclusiva a don Mario de Gasperín, al término de la Peregrinación al Tepeyac. También en portada declaraciones del gobernador José Calzada dando la bienvenida al nuevo diario. “Más opciones, sana competencia”, dijo. Destaca igualmente una entrevista exclusiva de nuestro director general con el periodista Joaquín López Dóriga, colaborador de esta casa: México es un gran país en un mal momento, porque todos somos rehenes de la violencia y de la inseguridad. Y abajo en una nota nacional: Masacran a 17 en Torreón. Podría ser la edición de hoy. **-OÍDO EN EL 1810-** Piadosos. Que algunos diputados que este año no pudieron ir a la Pere (coordinados por Marco Antonio León) se van a desquitar con un viaje a Tierra Santa para expiar sus pecados. El Señor los perdone. **-¡PREEEPAREN!**- SCT. Juan Vázquez, representante de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, habló ayer en El Noticiero de Querétaro sobre los programas de esa dependencia: tren, carretera a la Sierra, el Libramiento Palmillas-Apaseo y Paseo de la República hasta la desviación a San Miguel, entre otros. Y aceptó que la obra del Junípero Serra está mal hecha y que Capufe debe programar mejor sus reparaciones en la autopista México-Querétaro para evitar accidentes y molestias. Bien. **-¡AAAPUNTEN!**- Quejoso. Deslizó Alonso Landeros Tejeida en el informativo de PLAZA DE ARMAS, a través de Integra 92.Siete, que no debe autorizarse el préstamo a Corregidora para pagar deudas y le dijo al edil Antonio Zapata que ya deje de culpar de todo a Carmelo Mendieta. El presidente del Comité Directivo Estatal pidió al panista “que ya se ponga a trabajar”. Bueeno. **-¡FUEGO!**- El duro. Descartó Jorge López Portillo, el número dos del Estado, las quejas del arrabal. Ni los Palomos ni los Aguileras lo inquietan. Todo mundo puede expresarse en el marco de la ley, pero no van a doblar al gobierno. ¡Sopas! (PA, 2A)

EDITORIAL PLAZA DE ARMAS ‘TERCER ANIVERSARIO’

PLAZA DE ARMAS. El Periódico de Querétaro, nació como una nueva opción para informar puntual y verazmente de los hechos estatales, nacionales e internacionales de interés colectivo, con una mirada local y estricto apego a los valores e intereses de nuestra sociedad. El nombre de la plaza de los poderes y la imagen de El Marqués, el dador del agua, fueron los símbolos para presentarnos hace tres años ante la comunidad, ofreciendo servirle con ética, honradez y pluralidad. Hoy renovamos esos compromisos al agradecer la confianza y el apoyo de lectores, anunciantes, fuentes de información, reporteros, diseñadores, publicistas, personal administrativo y de circulación, impresores y voceadores. Somos una empresa familiar y de amigos identificada con los queretanos que reconocen en estas páginas sus problemas, victorias y futuro cierto. Un medio responsable que puede entrar a todos los hogares. ¡Nuevos días, Querétaro! (PA, 1)

BAJO RESERVA

HACE UN MES los diputados locales aprobaron la creación del Instituto Estatal del Transporte, organismo que se encargará —entre otras cosas— de apoyar al gobierno estatal en la modernización de este rubro. Hoy la dependencia ya cuenta con edificio propio. El oficial mayor de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Rodrigo Ramírez Reyes, visitó Querétaro y firmó un convenio con el gobernador José Calzada Rovirosa para establecer en comodato las instalaciones ubicadas en avenida Constituyentes, en la capital del estado. Esta infraestructura, coinciden usuarios, estaba en el olvido y desperdiciada. REGRESO. El fútbol mexicano retorna a las canchas. Todo comienza hoy viernes en el estadio La Corregidora, en punto de las 19:30 horas, cuando los Gallos Blancos reciban a Monarcas de Morelia. La afición está ansiosa, pues aún no hay una presentación oficial del nuevo “plumaje” de los Gallos para el Torneo Apertura 2013, aunque la página oficial de la Liga MX publicó algunos bocetos de los uniformes, en donde se puede observar que la segunda vestimenta (es decir la de visitante) será de color naranja. El tema es polémico pues la escuadra, luego de descender el torneo pasado, se quedó en Primera División. Tras la compra de franquicias la situación es ahora diferente ya que tiene una ventaja de cociente muy importante. Veremos si el equipo propiedad de Amado Yáñez muestra los espolones. SORPRESA.

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, no ha revelado dónde se ubicará el nuevo lienzo charro. Nos confirman que la próxima semana presentará el proyecto, sólo esperaba que concluyera el torneo de Santiago de Querétaro, que se llevó a cabo los días 12, 13 y 14 de julio. La expectativa no es para menos, pues durante las celebraciones del aniversario de la ciudad se contempla realizar el primer torneo municipal de charros. Este sector popular mantiene esperanzas de un nuevo recinto que enaltezca las tradiciones y costumbres. Recordemos que la administración municipal pasada autorizó derribar el actual lienzo "Manuel Ordoñez", para convertirlo en un estacionamiento aledaño a la Central de Abastos. CONFIRMADO. Querétaro será sede del congreso *Automotive Meetings*, que se llevará a cabo en el Centro de Congresos del 11 al 15 de noviembre de este año. Sin duda, el sector automotriz en nuestro estado está preparado para los desafíos del futuro debido a su alto nivel de competitividad. El subsecretario de Desarrollo Económico, Juan Carlos Ituarte Zarza, reveló la noticia y confirmó a algunos países que participarán a través de sus delegaciones: Francia, Canadá, Estados Unidos y Brasil. ESTE VIERNES la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, inaugura el "Mochilón 2013" para recolectar útiles escolares en apoyo a niños de comunidades marginadas del estado. Padres de familia y alumnos se preparan para el regreso a clases, pues el gasto escolar implica un gran desembolso para todos los hogares. Como se hizo el año pasado, el festival incluirá la presentación de la "mochila más grande del mundo" en la que la ciudadanía podrá dejar los útiles escolares que llegarán directamente a niños de los siguientes municipios: Cadereyta, Peñamiller, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. (EUQ, 2)

URGE UNA LEY DE DESARROLLO SOCIAL

Por Alejandro Delgado Osocoy

En esta semana, los diputados del Grupo Legislativo del PAN presentamos una propuesta de Ley de Desarrollo Social, los puntos que sugerimos fueron dados a conocer de manera puntual, por ello quisiera centrarme en el fondo, es decir, en la razón de ser de esta iniciativa. Querétaro es un estado al cual le urge estar dentro de la transición de normas que a nivel nacional se han dado en distintos ámbitos, por lo que vemos con preocupación que en nuestra entidad se carece de una legislación en el tópico de desarrollo social. Vemos que a nivel nacional ya se ha dado la transformación legislativa, aunque a nivel local aún no es tangible, por ello coincidimos en que existe la necesidad de construir un nuevo orden jurídico que corresponda con las nuevas realidades del país, pero también de nuestro estado, que es lo más importante para nosotros como legisladores locales. Por ello, estamos proponiendo una Ley de Desarrollo Social con el objetivo de crear una nueva relación entre el gobierno y la sociedad, pues debemos impulsar y reconocer que la sociedad es quien tiene el poder para fortalecer las libertades civiles, políticas, económicas y culturales. Con esta propuesta se pretende que Querétaro se adecue a las condiciones democráticas que existen en el estado, así como aquellas condiciones que integran el espíritu y el objetivo de la Iniciativa de Ley de Desarrollo Humano y Social. Para que entendamos un poco más la importancia de esta ley y de adecuarnos a las condiciones que estamos viviendo, quiero comentarles que dentro de nuestra entidad existen 760 mil personas que viven en pobreza y de ellas 125,800 mil personas viven en pobreza extrema; dentro de la entidad 21.9 % de personas son adultos mayores en nuestra entidad; tenemos que 940 800 habitantes son mujeres y 1.7% de la población total en Querétaro son indígenas. Podría seguir proporcionándole datos duros que nos muestran la necesidad de legislar a favor de quienes más lo necesitan, sin embargo es más importante comprender que con la aprobación de esta ley podríamos fortalecer sus libertades que sólo se puede lograr con relaciones de igualdad democrática; es decir, requerimos de una sociedad plural. Esta acción que hoy tomamos es congruente con nuestro origen y desarrollo político, pues en el partido al que orgullosamente pertenezco, Acción Nacional, nos hemos pronunciado por más libertades concretas y más democracia real, esto como pilares del desarrollo.

Síntesis de información local



VIERNES 19 DE JULIO DE 2013

Lo anterior sin olvidar que nos encontramos inmersos en un mundo globalizado y competitivo en el que tenemos que ayudar a que los ciudadanos tengan las herramientas para competir. De aquí la importancia de comprender el desarrollo social como un tema que debe ser incluyente y abierto, y para cumplir con ello requerimos trascender las visiones desarrollistas y autoritarias con la que vivimos los mexicanos durante el siglo XX, sin que esto signifique una ruptura total con lo que tenemos; es decir, esto es trascender e innovar, mejorar aquello que ya está. Una propuesta de desarrollo social incluyente sólo puede ser aquella que establezca reglas y principios generales y que expresamente permita, según la autonomía natural de individuos. Alto a las visiones centralistas, y estadistas. Es necesario dar un paso para reforzar las libertades mediante la eliminación de excesivas regulaciones que restringen la iniciativa social y que fortalezca la participación, respete los derechos humanos e incremente la igualdad de oportunidades. (EUQ, 17)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ